

**Appel aux rassemblements**  
**des Ecoles nationales supérieures d'architecture et de paysage**  
**demain, vendredi 24 mars**



**20/20 des écoles**  
**dans la lutte et pour des événements revendicatifs demain**

L'ensemble des écoles nationales supérieures d'architecture et de paysage sont mobilisées depuis plusieurs semaines pour dénoncer leur manque de moyens humains et financiers. Les Assemblées générales des étudiant.es, à l'invitation du collectif « ENSA en Lutte », ont voté dans chacune des 20 écoles la banalisation ou le blocage des enseignements. Les instances des écoles ont également voté des motions de soutien au mouvement et un courrier des président.es des Conseils d'administration des Ecoles, des président.es et vice président.es des Conseils pédagogiques et scientifiques et du conseil national des enseignants chercheurs des ENSA.P (CNECEA) a été adressé le 21 mars à la ministre de la Culture. Questions et auditions ont été portés au Sénat et à l'Assemblée nationale. Hier encore le directeur général des Patrimoines et de l'Architecture était entendu par la commission des affaires culturelles de l'Assemblée nationale.  
[https://videos.assemblee-nationale.fr/video.13118315\\_641abb916b713.commission-des-affaires-culturelles--m-jean-francois-hebert-directeur-general-des-patrimoines-et-22-mars-2023?timecode=2536460](https://videos.assemblee-nationale.fr/video.13118315_641abb916b713.commission-des-affaires-culturelles--m-jean-francois-hebert-directeur-general-des-patrimoines-et-22-mars-2023?timecode=2536460)

Conformément à la position tenue depuis février au Ministère, celui-ci a minimisé la situation et le défaut structurel avéré, évoquant des « difficultés ponctuelles », tentant d'individualiser et diviser les écoles.

C'est ainsi qu'on a pu entendre, à nouveau, des contre-vérités, comme par exemple :

- L'annulation des cours à l'ENSA Normandie trouverait son explication par 3 congés maternité au sein du service formation « oubliant » de citer les autres absences au sein de ce service, celles-ci pour arrêts maladie notamment pour burn-out.
- De nouveaux textes consacrés à la revalorisation des enseignants contractuels auraient été présentés aux organisations syndicales. Si c'était le cas nous le saurions !

Pour des moyens à la hauteur des missions et ambitions et contre la réforme des retraites, plus que jamais en lutte, les ENSA organisent des actions et rassemblements revendicatifs et festifs demain à Paris et en régions : Elles ne lâcheront pas !

**Le rendez-vous parisien demain est fixé Place du Palais Royal de 14h à 18 h.**  
**Nous vous invitons toutes et tous à le rejoindre**

Paris, le 23 mars 2023